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REUNIÃO DO NUPEMEC 

ATA DE REUNIÃO 

Data:  29.08.2017 

Local:  Sala 506-A do Prédio Sede 

Presenças:  Desembargador Ricardo Hofmeister Martins Costa (coordenador); juízes 

Elisabete Santos Marques, Luis Henrique Bisso Tatsch, Eduardo Batista 

Vargas; representando AGETRA Ingrid Birnfeld, Marí Rosa Agazzi, João 

Vicente Araújo; representando SATERGS Daniela Farneda; representando 

OAB/RS Maria Cristina Carrion Vidal de Oliveira. 

Secretário:  Rodrigo Menezes Citrin (AGE) 

Horário:  17h05min – 18h 

O Des. Martins Costa abriu a reunião manifestando sua preocupação com a reforma 

trabalhista e as mediações por empresas privadas. Referiu que a conciliação no TRT da 4ª 

Região não recebia a devida atenção. Informou que a administração do TRT quer trazer a 

mediação e conciliação para “dentro do Tribunal”. Já há cursos em andamento para 

formação de servidores conciliadores/mediadores. A administração optou pela não utilização 

de juízes aposentados como conciliadores. Frisou que a ideia da reunião é para que todos 

pensem juntos em soluções para conciliação e fortalecimento do CEJUSC no Tribunal. Dra. 

Marí demonstrou sua preocupação para que a conciliação não se transforme em 

mecanismo de esvaziamento do passivo processual das empresas. Des. Martins Costa 

igualmente entende que o CEJUSC não pode servir de subterfugio para os grandes 

litigantes. Manifestou sua preocupação com a atitude de alguns juízes que deixam de tentar 

a composição da lide. Dra. Maria Cristina complementou dizendo que muitas vezes tudo o 

que a parte precisa é uma proposta vinda do magistrado. Dra. Ingrid lembrou que havia uma 

promessa de que as audiências iniciais seriam realizadas por magistrados do CEJUSC com 

o intuito de reforçar as tentativas de acordo. Dra. Daniela falou do caso do TRT da 9ª 

Região, onde as audiências iniciais são realizadas com o foco na conciliação, tal qual como 

ocorre no JEC. Des. Martins Costa ponderou que numa eventual audiência inicial 

conciliatória, a reclamada estaria dispensada de apresentar a defesa naquele momento, 

sendo concedido prazo posteriormente. Des. Martins Costa levará ao conhecimento da 

administração que a advocacia está reivindicando um lugar permanente no 

NUPEMEC. Des. Martins Costa lembrou que na exposição de motivos da CLT, há menção 

de que a Justiça do Trabalho deve buscar a paz entre capital e mão-de-obra. Dr. João 

Vicente entende que deve-se planejar a operacionalização da estrutura do CEJUSC, a fim 

de criar a cultura conciliatória dentro da Justiça do Trabalho. AGETRA manifestou o 
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entendimento de que os cursos devem ser ministrados dentro da Justiça do Trabalho. Dr. 

João Vicente entende que o alcance de um evento realizado dentro da Escola Judicial do 

TRT será muito maior do que se ocorresse na ESA. AGETRA irá formalizar uma proposta 

para o NUPEMEC, OAB e SATERGS de curso para os advogados. Dra. Maria Cristina 

lembrou que a OAB possui uma Câmara de Mediação com grande reconhecimento, mas 

que esta não atua na Justiça do Trabalho. AGETRA apoia que a conciliação ocorra dentro 

do Judiciário, colocando-se à disposição para ajudar nesta implementação. Dra. Maria 

Cristina frisou que os magistrados não têm interesse financeiro algum nos processos, ao 

contrário dos mediadores privados. J. Luis Henrique falou da formação continuada de 

conciliadores e ressaltou a importância de um espaço para a advocacia. Demonstrou sua 

preocupação com a criação de um novo conflito, entre advogados e servidores 

conciliadores, onde aqueles tentariam se prevalecer sobre estes. Dra. Maria Cristina irá 

fazer uma reunião com a presidência da ESA a fim de iniciar uma parceria com a 

Escola Judicial do TRT4. Lembrou que os cursos e seminários são bons para trazer novos 

horizontes e novas ideias no campo da conciliação para os advogados. Esgotados os 

assuntos, Martins Costa agradeceu a presença, participação e empenho de todos, sendo 

encerrada a reunião às 18h. Ata redigida pelo servidor Rodrigo Menezes Citrin, técnico 

judiciário lotado na Assessoria de Gestão Estratégica, Dados Estatísticos e Apoio às Ações 

Institucionais, e encaminhada eletronicamente para validação. 
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